

# LA COALICION

ADVERTENCIAS

Este periódico se publica dos veces a la semana. No se devuelven los originales

DIRECCIÓN:

Moreno Nieto, núm. 5

ADMINISTRACION:

Montesinos, núm. 29

á donde se dirigirá la correspondencia.

PERIODICO REPUBLICANO-PROGRESISTA

SEGUNDA ÉPOCA

DIRECTOR Y PROPIETARIO, DON PEDRO GAZAPO ALEMAN

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Badajoz, al mes... pesetas...  
Provincias, trim. stre...

PAGO ADELANTADO

Extranjero, al mes... 50  
Número suelto... 0 15  
Número atrasado... 0 25

Anuncio, reclamos y comu-  
nicados á precios convencionales

## CONTANDO LOS DIAS

Se permitió hace pocos días el humorista presidente del Consejo de ministros anunciar que las Cortes, comenzando nueva legislatura, volverán á funcionar el 18 de Mayo continuando las discusiones pendientes y no habiendo otra novedad que la de mudar de presidente del Congreso si el Sr. Romero Robledo no quiere—ó no le dejan—ser reelegido, y si el Sr. Dato demuestra un buen comportamiento durante las vacaciones.

El hombre de los quinquenios quiere sugerir á los demás como certidumbre lo que constituye la obsesión de su deseo.

Disponer ya lo hacedero en Mayo, teniendo que pasar antes la primera quincena de Abril, no es audacia ni atrevimiento; es algo parecido á lo que los chicos miedosos efectúan al cruzar por lugares solitarios y oscuros; cantan ó silban, queriendo distraer sus terrores é inquietudes.

No dejar adivinar las inquietudes que le devoran, es la gran preocupación del Cánovas minúsculo. Si tan fácilmente pudiera desterrarla de su ánimo, de su pensamiento, ¡cuán gozosamente vestiría el uniforme para concurrir á las ceremonias palatinas de la próxima semana!

Cuenta en público los días que le faltan para renovar sus campañas en el Parlamento, y mentalmente cuenta los que faltan para ver terminado el martirio que á su vanidad, á su amor propio, reserva la suerte para después de Pascua.

Sereno y sosegado se mostrará constantemente desde aquí á entonces. Otra le queda por dentro! El cuenta los días, también nosotros, también el país. Y contamos con lo imprevisto, con la posibilidad de que se produzcan, cerradas las Cortes, esas tempestades tremendas que arrasan y destruyen situaciones y gobiernos sin causa externa conocida, sin ruido, sin perturbaciones sensibles en la opinión.

No cayó Silvela por virtud de parlamentarios vencimientos, y recordándolo el Sr. Maura demostró preferir luz y taquígrafos á sombras y zancadillas. Unas y otras le aguardan, pero no en el terreno y en el medio social que muchos señalarían.

Los que van labrando la ruina del jefe del Gobierno son hábiles y astutos. Conociéndole maravillosamente, le dejan hacer cuanto quiere, facilitándole los medios de conseguirlo, y hánle apoyado y aplaudido en su decisión de ir á Cataluña, y le instan é instarán á no retroceder, porque si retrocediera, perderían ellos la partida.

¡Está el piso ya tan bien jabonado!  
¡Es tan seguro el resbalón mortal, pacientemente calculado y artísticamente dispuesto!

## CASTIGO DIVINO

Si, dicen bien los clericales: Dios nos castiga por nuestros pecados.

Y nuestros pecados son, haber entregado desde el 35 acá, cerca de diez millones de reales á un clero que nos ha hecho gastar otros tantos en las guerras civiles que ha promovido, pudiendo vivir muy bien de los productos de su oficio.

Y haber tolerado que vuelvan á levantar cabeza las órdenes religiosas que en los últimos treinta años han chupado la savia de la nación.

Y haber consentido, lanzando á lo más débiles protestas, que España trueque su prosperidad material, su elevación moral, su cultura y su honra por sermones, misas y responsos.

Y haber sido imbéciles y cobardes hasta el punto de permitir que esos miles de

millones expliquen hoy á esta pobre España, desangrada, empobrecida, casi muerta; por qué no tiene caminos, canales, puertos, ferrocarriles, marina, ni nada de lo que constituye la gloria y prosperidad de una nación; por qué sus hijos emigran; por qué las fábricas se cierran; por qué el carácter nacional decae, y por qué resuenan por todos sus ámbitos gritos de angustia, rabia y muerte, que se confunden con el ruido del oro que las congregaciones religiosas arrancan al fanatismo, la hipocresía, el crimen y la ignorancia.

Estos son nuestros pecados, grandes como la expiación que nos han traído dos guerras civiles, otras dos en las colonias, y para remate una extranjera.

Y á propósito de ésta: ¡qué poco nos podía haber importado que viniere, si hubiéramos empleado en acorazados esos diez mil millones! Tendríamos ciento cincuenta acorazados seríamos los dueños del mundo.

JOSÉ NAKENS

## CLARIDADES

He aquí dos recortitos de diarios di-násticos, referentes al viaje del Rey, que no tienen desperdicio.

De *El Imparcial*:

«Mejor que negociaciones, sería conveniente llevar á Barcelona el resultado de una política nacional fecunda en bienes.

Ya que esta hubiera sido la mejor negociación y no es el Sr. Maura quien pueda hacerlo, porque es precisamente este señor quien representa en lo económico la bancarrota de todo plan, y en lo político, en lo religioso y en lo social el sentido de la violencia, de la reacción ó del abandono, lo mejor es dejar á Cataluña que proceda por su propio impulso.»

De *El Globo*:

«Basta que el Sr. Maura haya declarado terminantemente que irá con el Rey á Barcelona, para que vayamos sintiendo tentaciones de pedir la suspensión del viaje.»

Los colegas madrileños ven claro que está obscuro y huele á queso.

Un personaje conservador ha dicho que el Rey irá á Valencia y Alicante durante el próximo septiembre.

Hay que decir lo que los calendarios: Dios sobre todo.

O lo que es lo mismo: según soplen los vientos.

Y basta por hoy, que el tema es resbaladizo.

Leemos en un periódico de Orense: «El Rey se dirige á la catedral, donde se cantará un Te-Deum, en un landeau abierto, acompañado de los Sres. Añen-desalazar y duque de Sotomayor y de ministro de Obras públicas.

¡Qué cosas tan raras se ven en los viajes regios!»

Programa ministerial que un conspicuo no describe.

«Probablemente hasta Octubre será Maura caporal Villaverde el tiempo pierde con su acción demoleadora. Seguirá tan Villaverde como lo ha sido hasta ahora. En Octubre, Dios mediante, Maura que es oppinotente le dejará á la extraña gente la situación gobernante.»

El programa no está mal y no es de cerebros hueros, pero: ¡vamos caballeros que si sigue el temporal...

En una comida aristocrática el Sr. Dato ha hablado de política con el Nuncio! Claro.

Como que al Nuncio es á quien solo se le pueden contar las cosas del señor Maura.

## LA FUERZA DE LA RAZON

—No, señora; no debemos continuar así. Se ha detenido alguien, por ventura, á pensar reflexivamente en las consecuencias tristísimas que puede acarrear tal estado de cosas? Es posible que, en nuestra insensata carrera, no veamos el precipicio á que nos conduce? Tan obtusos somos que no comprendemos la terrible finalidad que nos aguarda? A tal grado de degeneración, de rebajamiento moral hemos llegado? Tan embotados tenemos los sentidos? Tan atrofiados tenemos el cerebro y el corazón? Tan refractarios somos á lo bueno, á lo noble, á lo digno, á lo humano? Pero ¿somos hombres ó cosas?... Y nos llamamos cristianos! ¡y nos damos muchos golpes de pecho, ¡y siempre estamos en la iglesia rezando, orando, confesando y comulgando, ¡y pasamos por fervientes adoradores de las máximas de Jesús, entre ellas la de «Ama á tu prójimo como á tí mismo!»... ¡Mentira insigne! ¡Descarada, execrable mentira!

—No estamos ciegos; no somos romos de inteligencia; no somos una raza degenerada; tenemos corazón; albergamos en nuestra alma los más delicados sentimientos; no somos inaccesibles á lo bueno, á lo digno, á lo noble, á lo levantado; somos seres humanos, no cosa; no somos cristianos de pega, sino católicos preñados de fé; creemos y practicamos las leyes de Jesucristo; amamos á todos nuestros semejantes como á nosotros mismos; no somos una pandilla de soberbios, de egoistas, de orgullosos, de agiotistas, de inmorales, de ladrones, de estafadores, de abyectos, de depravados, de usureros; no somos, en fin, como afirman algunos, salvajes vestidos á la europea.

—¡Qué lástima, señora, que lástima!... ¡Pobrecitos de nosotros, tan humildes, tan modestos, tan caritativos, tan dignos, tan honrados, tan generosos, tan demócratas, tan nobles, tan decentes!... ¡Nosotros que somos el desideratun de lo bueno! ¡nosotros que somos un dechado de perfecciones!...

—Hermosa fotografía, ofreceríamos entonces los españoles á la extranjera contemplación!... ¡Hubieran ya venido por nosotros! ¡Se nos hubieran repartido! —Si ni el diablo se digna querernos ¿cómo vamos á abrigar el temor de que ni aún la más insignificante potencia civilizada desee, ni siquiera pretenda, anexionarnos?

—¡Pues no exageras la nota que damos... ¡Apenas si cargais las tintas de nuestro presente y de nuestro futuro!... Aduciremos pruebas, razonamientos lógicos de vuestras respectivas aseveraciones, y veremos quién está en lo firme.

—Aduzcámoslos.  
—Allá van los míos.  
—Yo cerraré entonces la controversia.  
—En España, los retrógrados, los jesuitas, los luises, ni con farol se encuentran. Los que se mofan de la miseria; los que salpican los harapos con el lodo que arrancan del suelo sus lujosos, sus escandalosamente lujosos carruajes; los que escarnecen la desgracia con sus costosísimos saraos, con sus báquicas orgías; los que impudicamente ostentan un lujo babilónico adquirido quizá merced á crímenes tenebrosos de lesa humanidad fragua-

dos en el misterio no siempre impenetrable, no existen en nuestra sociedad. La hermosa; la excelsa caridad tiene aquí un representante en cada ciudadano. La dignidad, la honradez, la nobleza, la decencia, la más severa moralidad inspira todos nuestros actos. Estamos saturados de ambiente demócrata. Aquí no se prevarica; aquí no se explota á nadie; aquí se da á cada cual lo que se merece; aquí no se sangra al proletario; aquí se protege al honrado, al laborioso; aquí se administra por igual la justicia. A los obreros, cuando hacen reclamaciones justas, se les atiende; aquí nunca se contesta con el máuser; los políticos no hacen uso jamás de esta arma terrible para sostenerse en el poder. Por otra parte, los jornales, los salarios, los sueldos están en perfecta relación con los precios de los comestibles; los pesos están afielados por la conciencia mercantil; al que no puede comprar sino cinco, diez ó quince céntimos de este ó el otro producto alimenticio no se le explota; se le da lo que en justa relación le pertenece. Aquí todo el mundo come. Aquí no se presenta nunca el pavoroso problema del hambre. Los propietarios, sobre todo los de fincas urbanas, imponen los alquileres en armonía con la contribución que satisfacen. Aquí no hay ninguna riqueza oculta. El patrono no se queda con la mitad siquiera de lo que el obrero suda en su taller; sobre el pobre, sobre el infeliz productor, no gravita impuesto alguno, ni aún el de consumos. El caciquismo es nulo en España. La política que aquí impera hoy es redentora; aspira á colocarnos en el paraíso; los gobernantes que nos administran no atienden á su medro personal, son verdaderos sacerdotes de la patria que, en aras de ella y de todos los que la componen, sacrifican gustosísimos sus peculiares intereses, su tranquilidad, la de su familia, su propia existencia. ¡Vivimos, en fin, en el mejor de los mundos!... Y si esto es evidente, si mis afirmaciones no son gratuitas, no tenéis razón en vuestras acres censuras, quedáis vencida en la discusión. Podría deciros algo más, pero no lo juzgo preciso; sería poner en duda vuestro sano criterio, vuestra proverbial y notoria fama de rendir siempre culto á la verdad.

—Lo que su labio afirma lo está negando su acento... Vuestra voz, denunciadora de vuestra misma incredulidad, me evita el trabajo de contestaros y de convencerós. Vos misma habeis hecho el retrato de cuerpo entero, por más que todavía pudieran dárselle algunas pinceladas.

Un paréntesis prolongado sigue á las palabras anteriores: La interlocutora en turno, abrumada al fin por la mirada noble y tranquila de su adversaria, rompió el silencio, exclamando con voz en la que vibraba la más profunda sinceridad:

—¡Me habeis vencido en la lid!... ¡Confieso mis errores! ¡Estamos de acuerdo!... ¡Fuera fingimiento!... ¡Fuera hipocresía, propia sólo de espíritus cobardes!... ¡Esta es mi mano (alargando la diestra), estrechadla por primera y última vez! Yo... yo me retiro para que voz podais libremente llevar á la práctica vuestros nobles ideales, vuestros desinteresados propósitos. Os dejo la vía expedita para que regeneréis al pueblo español si es que aun está á tiempo de regenerarse.

—La mano nó. ¡A las sinceramente arrepentidas se le dan los brazos! (Las dos rivales se estrecharon fuertemente). Y ahora, convertíos en un simple ciudadano honrado y laborioso.

—Adiós, pues.  
—Adiós y que la conversión os haga feliz.

Así terminó el diálogo que sostenían, y yo escuché, la Monarquía y la República.

Por la transcripción,

CARLO-MINE.

## Contra la tuberculosis

El catedrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, doctor Royo y Villanova, ha publicado, para su divulgación, los siguientes preceptos:

- 1.º La tuberculosis es una enfermedad más evitable que curable. Si todos lo quisiéramos, la tuberculosis no existiría.
- 2.º La tuberculosis es una enfermedad más contagiosa que hereditaria. Con higiene, el hijo del tísico vivirá robusto. Sin higiene, el hijo del robusto morirá tísico.
- 3.º La carne y el azúcar deben ser la base de la alimentación. Con la primera hacemos máquina. Con la segunda hacemos trabajo.
- 4.º Dar al descanso el tiempo que dais al vicio y trabajando igual vivireis más y mejor.
- 5.º Es más barato sostener la salud que perderla y recuperarla.
- 6.º Escupiendo en el suelo se siembra la tuberculosis. En Méjico la mortalidad por tuberculosis ha disminuido en más del 50 por 100 con sólo no escupir en el pavimento.
- 7.º El polvo atmosférico difunde la tisis. El aseo de las habitaciones debe hacerse con paños húmedos ó con serrín mojado en abundancia antes de escobar.
- No cepilléis nunca ni sacudáis jamás las ropas dentro de las habitaciones.
- 8.º No tomar en vuestra boca nada que se expendá al aire libre sin envoltura.
- No toqueis con vuestra lengua los sellos y los sobres de las cartas.
- No os lleveis á los labios los dedos que pasais las hojas de los libros.
- No beséis á los niños en la boca, porque aparte de que podeis contagiarlos, los niños agradecen más un dulce que una caricia.

## BARCO FÚNEBRE

¡Silencio!... y doblegad la altiva frente  
Los que rínicos estais del clamoreo.  
Ellos salen del mar... allá los veo...  
Los marinos que tornan del Oriente.

Perorais sobre insólita campaña  
Y olvidais los que en ella percieron.  
¿Sabéis lo que pasó? ¿No os lo dijeron?...  
Ellos salvaron el honor de España.

Salid á recibir sus esqueletos  
Resurgides del fondo de los mares,  
Que de la triste patria en los azares  
Ellos saben los íntimos secretos.

Ellos dejaron indeleble traza  
Del genio del valor desesperado;  
Ellos en el Oriente han consagrado  
La magestad de la española raza.

Mejor que vuestra espléndida oratoria  
Elocuentes serán sus cráneos mudos,  
Lavados por las olas sus escudos,  
Las páginas más claras de la historia.

¡Ah! si pudiera el español soldado  
A quien el mundo antiguo vino estrecho,  
Lidiar con el contrario pecho á pecho,  
Él hubiera en la lid siempre triunfado.

Mas en la lid los héroes suprimidos,  
¿Qué pueden los valientes corazones?...  
La lid es entre bárbaros cañones,  
Que son los vencedores ó vencidos.

La caldera en los mares encendida  
Templa al monstruo de hierro sus broqueles,  
Y de victoria cine los laureles  
Su frente por el humo ennegrecida.

Y ese es el monstruo que en el mundo impera  
Haciendo su arsenal del Oceano,  
Y dando por destino al ser humano  
Atizar el carbón de su caldera.

Mártires del honor, santos marinos  
Que en el fondo del mar buscásteis palmas,  
Si á los cielos subieron vuestras almas  
¡Qué importan de la tierra los destinos!

CAROLINA CORONADO.

Mitra, 15 Marzo, año 4.

## COMIDILLA CASERA

### ¿Y nosotros?

La anciana Carolina Coronado que allá por el 1890, á pcco de recibir en la Alhambra de Granada los honores de la coronación el último de los poetas román-

ticos, el cantor del tiempo viejo, el más famoso de los trovadores del siglo XIX, y al iniciarse por un compatriota nuestro la idea de rendir á la insigne pensadora extremeña análogo tributo que á Zorrilla, contestaba á dos queridísimos amigos nuestros, redactores á la sazón de una estimable revista pacense, con este inspirado soneto:

«Una corona nó, dadme una rama  
de la adelfa del Gévora querido,  
y mi génio, si hay génio, habrá obtenido,  
un galardón más graro que la fama.

No importa al porvenir cómo se llama  
la que el mundo, decís, que *dió al olvido*;  
de mi patria en el alma está escondido  
ese nombre que aún vive, sufre y ama.

Os oigo desde aquí, desde aquí os veo  
y de vosotros hablo con las olas  
que me dicen con lenguas españolas  
vuestro afán, vuestra fé, vuestro deseo.  
Y siento que mi espíritu es más fuerte  
en esta vida que es parece muerte» (1);

la que vive lejos del mundo; la que se impuso un destierro voluntario para mejor sentir y llorar á solas la pérdida de seres queridos, sigue demostrándonos que es verdad, que es exacto, que es rigurosamente cierto lo que en dicha composición expresaba su alma; que sigue de cerca los latidos, los estremecimientos, las sacudidas de esta pobre España.

Y ora con motivo de la guerra colonial que tan cara nos costase, ya con el de la paz que vino á sumirnos en el más nefando de los deshonores. luego para despedir á la centuria de vuestras epopeyas al iniciarse y de vuestras desdichas al terminar, ó dar la bienvenida al nuevo siglo, al siglo de vuestras ilusiones y de vuestras esperanzas, y siempre para responder á la impresión recibida de su amorosa patria, pulsa la lira alegre ó melancólica, según los casos, y nos envía en inapreciables hojas de papel sus cantos viriles, rebosantes de grandeza, henchidos del consolador perfume de la santidad.

Sus últimas sublimes notas han sido para los héroes de Baler. ¿Quién con más derecho que ella á cantar su llegada, á depositar en la tumba de aquellos mártires la siempreviva de la inmortalidad?

Carolina Coronado representa la vieja España, la que perece en Trafalgar, pero no se rinde; la que resurge más tarde en Zaragoza, en Balén, en Gerona y en Badajoz; la que se glorifica el dos de Mayo en Madrid; la que de la navaja, de las uñas y de los dientes hace armas con las que batir á las legiones del gran Napoleón, y ella sola, que por sus años alcanzó á respirar aquél ambiente del heroísmo de nuestros antepasados, que lejos de esta atmósfera de degradación moral, política y administrativa en que se defiende y ampara la monarquía, ni siquiera pudo soñar en debilidades de nuestro ejército frente á las traiciones de nuestros gobernantes, era la llamada á dar la bienvenida á los restos venerandos del comandante Las Morenas y de los que con él hicieron una defensa más que homérica del suelo español y de la honra de la patria.

¿Cómo había de faltar la virtuosa y noble anciana al cumplimiento de su deber! La llegada á Madrid de los tristes despojos de los héroes de Filipinas, fué saludada con algo más grande que el zumbir de los cañones, con una poesía de nuestra excelsa paisana, y es que la retirada en los campos de Cintra al conocer del suceso, sintió latir la fibra más cara de su corazón puro y generoso, la del patriotismo, y como dice un notable periodista, «echó á volar desde su retirado jardín las mariposas de su musa para que, perfumando sus alas en el trayecto bordado de pensiles, viniera á posarse en el sepulcro de los héroes.»

La prensa de Madrid acogió con toda la alegría y todo el entusiasmo que merecen los pensamientos sublimes de Carolina á los héroes de Baler; *El Globo* en inspiradísima nota del día pide que se conteste al mensaje de la inmortal extremeña con otro digno de su grandeza; *El Nacional* se

(1) A la poesía de Carolina, rechazando tal honor contestó nuestro estimable redactor D. Antonio Arqueros, con este soneto, parafraseando el de la famosa escritora:

Una corona sí, traeré la rama  
de la adelfa que el Gévora ha nutrido,  
y tu génio, que es génio esclarecido,  
hallará el justo premio de la fama.

Importa al porvenir cómo se llama  
la que tan pronto el mundo dió al olvido;  
la patria que aún escucha tu gemido,  
quiere hacerte inmortal, porque te ama.

Ella te ve lo mismo que te veo;  
suyas son esas lenguas españolas  
que te cuentan por medio de las olas  
nuestro afán, nuestra fé, nuestro deseo.  
Mirto y laurel queremos ofrecerte,  
para librar tu nombre de la muerte!

hace eco de la idea, como tributo que la España del siglo XX debe á la poetisa del siglo pasado, y excita á Mariano de Cavia, á Gutierrez Abascal y á otros notables escritores para que den forma al pensamiento: á tan buenas manos encomendada, hay que darlo por cosa hecha.

¿Y qué hace en tanto Extremadura? ¿Qué hace en tanto nuestra provincia? ¿Aquellos á quienes más directamente les alcanza el honor de contar con una compatriota tan meritísima, seguirán callados, seguirán sin darse por entendidos de que tienen deberes que llenar cerca de la que por nacer aquí, por mecense aquí su cuna, por haber recibido en esta su tierra querida las primeras caricias de su madre amada, por recibir en ella los primeros besos de su musa inmortal, tanto nos enaltece, tanto nos eleva?

Con esta, son ya tres lo menos las veces que hemos iniciado en las columnas de LA COALICION, la realización de un acto que testimonie á Carolina Coronado la admiración en que la tenemos, y coloque á los hijos de este país en un lugar del que parece están muy lejos en orden á la cultura y al amor que deben sentir por las grandes figuras regionales.

¿Clamaremos también ahora en desierto? ¿Nuestros deseos de hoy de que se hagan llegar á la honorable anciana que allá lejos, junto á la desembocadura del Tajo, llora á la vez sus propias desventuras y las desventuras de su patria jamás olvidada, cuantos son nuestros cariños y nuestros amores, se perderán también en el vacío de una indolencia malsana y condenable?

Si no una coronación que tiene bien merecida y que fuese el único homenaje digno de su fama, que no se negaría á realizar el mismo rey y que á nosotros nos agradaría más, infinitamente más que realizara uno de los hombres más sabios y más puros de nuestro país, Echegaray. Benot, Valera ó algún otro de su valer, hágase algo más modesto, pero que sea manifestación elocuente de que Extremadura no tiene en olvido á la amiga y paisana de Espronceda, á la egregia cantora de nuestros héroes, á esa santa mujer extremeña que se llama Carolina Coronado.

La Sociedad Económica, el Ateneo, la Prensa, cuanto aquí representan alguna suma de energías y de cultura, son los llamados á realizar la obra que demandamos.

¿Callarán?  
No podemos, no debemos creerlo.

## La Jura de Bandera.

Asegúrase que el domingo de resurrección tendrá lugar en el Campo de San Roque el solemnisimo acto de la jura de las banderas por los nuevos soldados ya instruidos convenientemente.

Asistirán, como es de costumbre en estos casos, todas las tropas de la guarnición con sus respectivas músicas y banderas.

Es posible que se instale un pabellón para comodidad de las señoras que concurren al acto.

¡Hermoso espectáculo el de jurar los españoles verter hasta la última gota de su sangre en defensa de la bandera nacional, simbolo y encarnación sublimes de esa nuestra madre común á que damos el santo nombre de Patria!

Pero aún resultaría más hermoso, más conmovedor si, fraternalmente unidos, reduciendo hasta juntarse, hasta formar una sola, moralmente, la separación de clases, siguiera al juramento espontáneo del proletario, el juramento patriota, nacido en el alma, del favorecido por la fortuna. Este paso gigantesco sería muy importante en el camino de nuestra regeneración.

Escrito este suelto, recibimos el *Nuevo Diario* de hoy, en el que el colega invita á la prensa para que se haga algo digno del acto hermoso y conmovedor de jurar las banderas.

LA COALICION se adhiere con toda su alma al pensamiento, y excita al pueblo á que concurre al acto y á que fraternice allí con los soldados de la patria.

## La ley del embudo

Lo que se nos dice ocurrido el domingo próximo pasado en la taquilla de la plaza de toros, conviene que se sepa, que se haga público, para que éste lo aplauda ó censure.

Hay actos cuya sanción legal no es suficiente á evitar que produzcan triste, penosísima impresión en el ánimo, por es-

tar en evidente pugna con los sentimientos de humanidad que todos debemos poseer.

A fuer de puro sabido, está por todos olvidado el derecho que tiene la Hacienda pública á cobrar antes que nadie el importe de sus impuestos. Pero, aparte la consideración de que el que legis presta atención preferente á los intereses del Estado, ya que de ellos á veces se mantiene, siendo por tanto sospechosa en ese punto la independiente equidad del espíritu y letra de las leyes contributivas, es á todas luces inhumano, altamente injusto que los servicios de la Hacienda se lancen, como lobos hambrientos, sobre una taquilla que preveen casi exhausta por la escasez de concurrencia, y con el dinero en ella existente para aplicarlo al pago del talón de la matrícula con que gravan el espectáculo que se esté celebrando.

La realización de este hecho tanto tiene de inhumano como de legal.

Cobrando la Hacienda, ¿qué importa, que los artistas perezcan de hambre, y que los auxiliares ó servicios de la compañía, los pobres músicos, etc., etc., no perciban lo que legítimamente les corresponde por su honrado trabajo.

Síguese también la nada equitativa, la injusta costumbre de que tras de la Hacienda cobren los propietarios del local en que la función se verifique, y esto... esto si que ignoramos que lo consienta, que lo sancione ninguna ley de España.

Por supuesto que, en materia de leyes, por lo visto, no rige en nuestro país nada más que una: la del embudo.

Pues eso fué lo que ocurrió el domingo de Ramos á la infeliz taquilla del no menos desgraciado Sr. Ferroni. La entrada era floja; la Hacienda adivinó que no iba á dar de sí el dinero para todos, y fué y se incautó del metálico, cobró lo suyo, del sobranse dícese que se incautó el dueño ó representante de la sociedad plaza de toros, y el superábit... el superábit no lo entregaron por la sencillísima razón de que no lo había.

El Sr. Ferroni y su familia comieron aquel día y los siguientes (hasta para el viaje les habrá sobrado) con la substancia del taloncio, y los servicios, y los músicos y los demás, todavía están saboreando la buena parte de aquella substancia alimenticia con que los obsequió, por no ser él capaz de apurarla, el Sr. Ferroni.

Y cuenta con que, según se nos dice, lo mismo ocurre en el teatro con casos idénticos al que nos ocupa.

¿Por qué, puesto que sería lo más equitativo, lo más justo, lo más humano, no entran todos, cuando para todos no alcanza lo recaudado, á percibir sus respectivas cuentas, sus respectivos sueldos, sus impuestos respectivos, á prorrato?

¿Por lo de la ley del embudo?  
¡Cuántos egoísmos, y cuántos egoístas!

## Maestro condecorado.

Ha sido nombrado Caballero de la Orden civil de Alfonso XII nuestro estimado amigo D. Vicente Delgado y Valencia, profesor de Instrucción primaria establecido en esta capital hace más de cuarenta años.

El señor Delgado y Valencia pertenece á esa pléyade de maestros inteligentes y laboriosísimos que formaban en Badajoz con él, D. Manuel González, don Fel pe Sancho, D. Manuel Sánchez Navarro y otros, todos los cuales pasaron ya á mejor vida, dejando en esta ciudad el fruto saludable de su trabajo penosísimo.

Si las sociedades estuvieran mejor organizadas, se preocuparían de que maestros honorables como los citados, tuvieran el descanso debido en la vejez; pero no lo están, y hay que conformarse y hay que tener por gran merced que cuando la cabeza de un maestro meritísimo como el Sr. Delgado, se cubre de canas y el cuerpo se rinde al peso de cerca de medio siglo llevando la luz de la educación y de la enseñanza á millares de jóvenes cerebros, haya gobiernos que se acuerde de ellos para ofrecerle una distinción honorífica.

Reciba nuestro parabién el digno maestro tan justamente condecorado.

## De cuernos.

El arte de *Citahares* no decae, como algunos, por falta de entusiasmo ó de inteligencia, ó de ambas cosas á la vez, suponen.

Todos los días retoña el árbol taurómico; á menudo se ven surgir nuevas

**L. gartijos, nuevos intrépidos lidiadores de reses bravas**

con un corazón más grande que el que tuvo El Espartero, é impulsados por la fama de la gloria del dinero;

y como para muestra sobra con un... cuerno, dentro de muy pocos días, el domingo de resurrección, veremos en nuestro circo taurino lucir todas sus facultades de valor, serenidad y arte (si hemos de dar enteró crédito á las afirmaciones de los aficionados inteligentes que así nos lo presagian) al novel Faustino Posada (s) Niño de Tablada, que dicen se las trae fresquitas.

Si el tiempo no se digna acariciarnos con sus lloriqueos de Abril, merece la pena de ir al espectáculo, mayormente cuando el exterior de los cuatro cornúpetos (incluso el volúmen) se nos asegura que ha de satisfacer á los más exigentes.

Preparémonos, pues, á experimentar el domingo las dulces emociones del arte, sin hule.

¡Ah! ¡Sabemos que alternará con el espada anunciado, otro que oportunamente se anunciará.

Es ya casi seguro que en las próximas ferias se celebren en Badajoz tres corridas, y seguro sin casi, que uno de los espadas contratados sea Antonio Montes.

¿Y los otros? Serán Fuente, Machaco, Lagartijo, Bombita, ó quiénes?

De suponer es que no estaremos en familia, al menos durante los días en que tengan lugar las tres "touradas", sobre todo si el empresario dice ¡allá voy yo!

**Romería.**

El próximo 10 de Abril, se celebrará la tradicional y popular romería de Bótoa.

Como ocurre todos los años, es de esperar que, si el tiempo no lo impide, se traslade al santuario donde se venera la Virgen de Bótoa, una creída representación de nuestro vecindario; se trasiego mucho peleón y... quiera Dios que las hijas de Turquía no traigan lamentables consecuencias.

**Merece elogios**

Digna de elogios es la labor que, en pró del Patronato de la Mendicidad, se ha impuesto el Alcalde, presidente de tan benéfica institución.

En la circular impresa que el referido presidente ha hecho llegar á poder del vecindario, se hace un llamamiento á todos para que se suscriban por una cuota fija mensual, á fin de atender al sostenimiento de tan loable fundación.

Nosotros recomendamos muy eficazmente á los vecinos de Badajoz, secundar con su valioso concurso la misión de la Junta del Patronato de la Mendicidad, medio de estirpar de raíz esa crónica enfermedad social.

**Mercados mensuales.**

El Noticiero Extremeño habló en uno de los últimos números de la conveniencia de que forme parte principal de la feria de Agosto que se organiza, algo que es conveniente, convenientísimo: el mercado de ganadería.

Y el Nuevo Diario da cuenta del deseo del flamante colega, haciéndole notar que su idea está comprendida en una moción que hace bastantes días presentara el Alcalde al Ayuntamiento, que éste aprobara, y que se halla hoy á cumplimiento de la Junta de Férias.

Lo que no sabemos que haya tomado nadie en cuenta, es la idea que expuso LA COALICION en sus columnas, pocos números hace, de que esos mercados de ganado, debieran ser en nuestra capital mensuales, contando, como se cuenta, con sitios excelentes para establecer el rodeo.

En un término como éste y sus colindantes, donde abundan los terrenos destinados á pasto; en la capital de una provincia y cabeza de comarca donde por razones que no es del caso estudiar ahora, la ganadería tiene gran importancia, no consideramos descabellado nuestro pensamiento, sino muy racional, si hemos de atender al desarrollo de la riqueza del país, y por esto lo sometemos de nuevo á estudio de los señores que forman el Consistorio municipal y á la propaganda de la prensa que lucha por aquí

tenga arraigo todo lo que se considere como medio de prosperidad del país.

**Pareció la ropa.**

Lo ocurrido en el Hospital con el traje de un pobre acogido que falleció hace pocos días, y de lo que dimos cuenta en el número anterior, ateniéndonos á manifestaciones de que de nuevo se nos hacen por los denunciadores, debemos declarar que es rigurosamente exacto.

Pero como nosotros á la verdad nos debemos, hemos de declarar hoy que luego de ver la luz pública LA COALICION del día 27, fué llamada por el Sr. Pizarro la persona que le hizo la denuncia que acogimos en las columnas de este periódico, y presentándosele el traje con que no se quiso vestir al finado y que era el que llevara puesto al citado establecimiento de caridad, se le exigió, como era muy justo, para entregárselo, que presentara la autorización correspondiente de la familia.

Si el Sr. Pizarro, en vez de contestar en la forma que lo hizo á los que fueron á su despacho á pedirle que con dicha ropa se vistiera el cadáver del infeliz difunto, hubiera mandado inmediatamente buscarla, pusiérasele ó no, se hubiera evitado el que en el asunto hubiera tenido que intervenir la prensa en cumplimiento de su deber.

**Las obras del Instituto.**

Por carencia absoluta de licitadores, quedó ayer sin efecto la subasta de las obras del Instituto.

Siu meternos á analizar las causas que hayan podido influir en tal resultado, en el ajeamiento de los que están en condiciones de tomar parte en subastas de esa índole, nos circunscribimos hoy á regocijarnos del resultado obtenido en la subasta de referencia, porque adoleciendo como adolece el proyecto de dichas obras de una falta capitalísima, de la omisión imperdonable en los concejales que más ó menos directamente intervinieron en este desdichado asunto, de la escuela graduada que debió servir de base al trazado del proyecto, se está aun á tiempo de modificar los planos, y el proyecto de las referidas obras, se está tiempo de desfacen el entuerto municipal.

Y como el tiempo, según dicen los que alardean de aprovecharlo mucho, es oro, creemos que debe imprimirse á los trabajos de reforma de los planos la mayor actividad, para convocarse de nuevo á subasta en condiciones de licitación.

**Arte y Artistas**

Tras darnos como probable el que actuaran en nuestro coliseo en las próximas Pascuas dos ó tres distintas compañías dramáticas, la de Sanchez de León, la de Corredor y la Julia Sala, parece que la que lo ha arrendado, al fin, ha sido la de la distinguida actriz D.<sup>a</sup> Luisa Calderón, conocida de nuestro público y muy aplaudida por él cuando en temporada anterior estrenara en el teatro López de Ayala. *El estigma*, de Echegaray, *María del Carmen*, de Feliú y Codina y algunas otras obras que á la sazón no se habían representado en nuestra capital.

La Sra. Calderón llega á Badajoz cuando hace ya tres ó cuatro años que no actúa en ella ninguna del género que cultiva, y si no por la época, que no es la mejor, que no es la más apropiada, porque en ella son muchas las familias bien acomodadas que buscan en el campo el disfrute de la primavera, por la novedad que puede imprimir á los carteles anunciando la multitud de obras que no pasaron todavía por la escena de López de Ayala, puede esperar buenos rendimientos y hasta algún negocio.

Nosotros nos estamos ya solazando solo con pensar que podemos ver representadas las que Echegaray, Galdós, Dicenta, Jacinto Benavente y otros renombradísimos autores dramáticos, produjeron en los últimos cuatro años, apenas conocido por lo que nos dijeron críticos más ó menos apasionados.

Buena suerte deseamos á la compañía de la Sra. Calderón.

Lista de la compañía que ha de actuar en el teatro de López de Ayala desde el sábado de gloria, en cuya noche debutará con *Fedora*.

Primer actor cómico y director en sus funciones, D. Rafael López.  
Actrices: D.<sup>a</sup> Teresa Gil, D.<sup>a</sup> Clotilde Beas, Rosario Sánchez, Amalia Gómez,

Rosario Sánchez Domínguez, Dolores Larié, Pilar Segovia, Concepción Rodríguez y Luisa Calderón.

Actores: D. Ricardo Torner, D. Francisco Gómez, Fernando Estrella, Manuel Gutiérrez, Fernando Calvo, José Calvo, Angel Rodríguez, José Gallo, Federico Alonso, Rafael López y Emilio Armengud.

Repertorio de la compañía: Loco Dios, Mariana, Isabel la Católica, Dama de las Camelias, Batalla de Damas, Divorcímonos, Muerte Civil, Campana de la Almudaina, Registro de la policía, Gabriela de Vergi, Amantes de Teruel, Niña boba, La portera de la fábrica y otras.

Estrenos: Mariucha, El Abuelo, La Castellana, Resurrección, La Tosca, Malas Herencias, Hijos artificiales, Aurora, La Ciclón, Pepita Reyes, Al natural, Pascual Cordero, El Adversario, Caridad, Moza de Cantaro, Aire de fuera, El secreto de Polichinela, La viuda alegre, Que viene el coco, Reinar después de morir, La desequilibrada, Ciencias exactas, El tren de los maridos, Aire y otras.

**Contraste**

Según ha dicho la prensa, la Virgen de la Soledad lucirá esta tarde en la procesión un suntuoso y costosísimo manto, adquirido con el producto de las dádivas de unos cuantos.

En cambio, llevan ya algunos años sin poder salir á la calle, y este año parece que no podrán hacer tampoco, los pasos de San Juan y la Magdalena, que formaban parte de la procesión del Viernes Santo, por no contar dichas imágenes con ropa presentable en las calles.

Omitimos comentarios al ofrecer el contraste.

Algo hemos de dejar al lector.

**DE AQUI Y DE ALLA**

Con objeto de asistir al Congreso internacional de Arquitectura que se reunirá en Madrid en los primeros días del próximo Abril, el sábado de gloria saldrá para dicha población el Arquitecto municipal, nuestro amigo don Luis Saldaña.

Feliz viaje le deseamos.

Fundado en las muchas é ineludibles ocupaciones que tiene para este verano, el maestro Bretón declinó el honor que le dispensara nuestro Ayuntamiento, invitándole para que presidiera el Jurado en el Concurso de bandas.

La compañía ecuestre de D. Arturo Ferroni, en vista de que no podía dar función el domingo próximo, por celebrarse corrida de novillos en el circo taurino, y *bien satisfecha* de las consideraciones que la Hacienda le guardara, salió ayer para Almodralejo.

Mejor suerte le deseamos á los desafortunados artistas.

**Anuncio modelo.**

A los falsificadores y á los que imitan ó quieran imitar la torrefacción del célebre café de «La Estrella» se les enseña gratis el procedimiento, con el solo fin de que el público no quede engañado como en la actualidad pasa.

Lo hay Muñoz Torrero 13 y 15, Arias Montano 12 y Cooperativa Militar.

En el *Boletín Oficial* del día 29, se publica el anuncio de subasta para el alumbrado eléctrico de la villa de Berlanga, por quince años y en las condiciones que en el mismo se extipulan.

La subasta tendrá lugar á los 30 días de la publicación de dicho anuncio.

Al teniente coronel de carabineros don Ricardo Márquez y Márquez, padre político de nuestro buen amigo D. Manuel Díaz Macías, se le ha otorgado el retiro para Badajoz, en donde fijará su residencia.

Por raro contraste del destino, mientras los romeros de Bótoa se estén divirtiendo en grande, recibirán el viático en el Hospital provincial de San Sebastián todos los que en él se encuentren enfermos.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Carmen Lopo Gómez, para el joven letrado D. Manuel Ortega.

Nuestro amigo y correligionario don Rafael Belenguer, se encuentra enfermo de algun cuidado.

Mucho nos complacería verle restablecido en breve.

A las cinco de la tarde de ayer salió de la parroquia de la Concepción la procesión del Huerto.

El paso iba regularmente concurrido, siendo bastante el número de curiosos y curiosas que lo presenciaban.

Con motivo de haber tenido que asistir como perito á uno de los juicios celebrados en la Audiencia en estos últimos días, hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro buen amigo y suscriptor de Valverde de Leganés D. Ramiro Oerezo, médico de dicho pueblo.

Ha sido nombrado subdirector en Extremadura de la sociedad de seguros de incendio «La Aurora», domiciliada en Bilbao, nuestro particular amigo, don Amador Rodríguez Barrientos.

La repetida sociedad goza de ilimitado crédito, y operó muchísimo en las Castillas y provincias del Norte.

Por tener que ausentarse su dueño de esta capital, se vende en muy buenas condiciones, una magnífica máquina «Singer».

Darán razón: Muñoz Torrero, 28, 2.<sup>o</sup>

Hace dos semanas que no vemos por nuestra redacción el apreciable colega *La Republica*, de Mérida.

Se encuentra entre nosotros el célebre *Tovarito*, insigne vate de Plasenzuela.

Presentimos que va á elevarse en Badajoz el precio del rico vino del Marqués del Riscal y de otras marcas acreditadas, porque el *chico*, aunque parece extraño, tiene gusto y dinero.

Mucho nos satisfacen las noticias que del curso de la enfermedad que aún retiene en Madrid á nuestro querido amigo y correligionario D. Lisardo Fuentes, nos comunica su hermano D. Adelardo, que regresó de la corte en el rápido de ayer.

Por tal conducto se nos asegura haber entrado el joven letrado Fuentes, en el período de la más franca convalecencia.

Ha regresado de Madrid nuestro particular amigo D. Benigno Torralbo.

*Rusos y Japoneses.—La Guerra en el Extremo Oriente.—Volumen I.*

El Centro Editorial de Presa y Rosón, de Barcelona, acaba de emprender la publicación de la Crónica de la guerra ruso-japonesa, editando el primer volumen popular á 30 céntimos, que contiene las causas de la guerra, antecedentes, descripciones y elementos ofensivos y defensivos de ambas potencias beligerantes, combates de Port-Arthur y Chemulpo, y multitud de datos curiosísimos. Alternando con la Crónica de la guerra, publicarán estos editores, entre otras novedades, la interesante novela de Camilo Millán, titulada *Los Contrabandistas ó el Barranco de la Calavera*.

Estos libros se venden en la librería de D. Antonio Arqueros, Larga, 48.

La Secretaría de la Representación del Tiro Nacional, se ha establecido en la calle de San Sisenando, núm. 7, Gimnasio, donde se dirigirá toda la correspondencia.

**Un descubrimiento prodigioso.**

Sin operación cruenta y casi sin dolor por medio de inyecciones hipodérmicas de una especie de tejido celular artificial y un maxaje apropiado, el médico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director del Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas establecido en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado, dedicado 30 años al estudio de la especialidad, corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, dándole forma conveniente en armonía con el resto de la cara, quedando permanente el modelado que practica. El ozena (fetidez de aliento), lo cura siempre. Por análogo procedimiento corrige las deformidades de la cara con pérdida de tejidos producidas por traumatismos ó enfermedades.

MADRE DE DIOS

Almacenes de maderas y materiales de construcción
Cayetano Pesini

CASTILLO, 16 Y 18, BADAJOZ

Tablones, tablas pisos, barrotos, alfagias, moliduras y cajoneria, en pino, rojo, blanco, de tea, portugués.

Azulejos, material refractario, yesos, cementos, barro prensados, inodoros, lavabos, urinarios, tinajas, baldosas de vidrios, tejas estriadas, cristales, para monteras, vidrios impresos, mosaicos, estereotipos, papeles pintados, paneaux decoratifs, logido de caña, cuero asfaltado, adoqueines, adornos de cemento y todo lo relativo a construcción y decorado.

Catálogos, notas de precios y presupuestos. La primera y más importante casa en Extremadura en esta clase.

DROGUERÍA

EDUARDO CAMACHO

Soledad, 29 BADAJOZ

Drogas y productos químicos para la Industria y las Artes, Farmacia y Fotografía. Especialidad en colores en pastas y polvo. Barnices, Brochas y artículos para pintores. Aguas minerales naturales, Sosa cáustica, Jaboncillo, Colofonia, Tintes, Biberoes, Geringas y Bragueros.

Nafalina para preservar la ropa de la polla. Esponjas de todas clases.

POLVOS PARA MATAR INSECTOS.

Destrucción segura y radical de todos los insectos dañinos y enemigos del descanso de las personas. Son inofensivos para las personas y animales domésticos. PARA LOS PROPIETARIOS: Asbestina, pintura al agua, permanente y lavable, para edificios, maderas y hierro.

Fijarse bien:

Entre las obras últimamente puestas a la venta, en la librería de D. Antonio Arqueros, Larga, 48, se encuentran:

«Las Escuelas de Yasnai», de Tolstoy.

«La Literatura del día», última producción del malogrado extremeño González Serrano.

«Amor estéril», por Juan Allés.

Tomo 4.º de las obras completas de Eusebio Blas.

«La condenada», de Blasco Ibañez.

«Mujeres de la raza latina», por Concepción J. de Flaquer.

«Socialismo y reforma social», por D. Adolfo Posada.

«La Busca», por Pio Baroja.

«Don Parlamento y sus hijos» por Augusto C. de Santiago.

«Junto a las máquinas», por López Ballesteros.

La Rebelión, por Ricardo Burquette.

Obras completas de Zola, Valera Gorki, Pérez Galdós, Becquer, Tolstoy etc.

Corresponsales en Francia, Alemania e Inglaterra.

Postales.

Se reciben a diario las últimas novedades del extranjero. No compreis, sin antes visitar esta casa.

Devocionarios.

Se han puesto a la venta más de 500, a cual más elegantes, que se acaban de recibir de Alemania.

Postales de Badajoz y Mérida

En la imprenta de D. Antonio Arqueros se acaban de poner de venta 25 preciosas vistas de Badajoz (cinco de ellas del interior de la Catedral) y doce de la histórica ciudad de Mérida.

Se vende una tartana con atalajes.

Se vende una tartana con atalajes.

Se vende una tartana con atalajes. Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

Darán razón en la Administración de este periódico.

MAQUINAS SINGER

PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50

semanales

La Compañía fabril "Singer,"

CONCESIONARIOS EN ESPAÑA:

ADCOCK Y C.ª

SUCURSALES EN LA PROVINCIA DE BADAJOZ:

Badajoz: Constitución, 19.

Almendralejo: Real, 25

Zafra: Sevilla, 7

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

Perfumería y Pasamanería

DE

LEONARDO RODRIGUEZ

10, calle de San Juan, núm. 10

BADAJOZ

En este acreditado establecimiento encontrará el público las más altas novedades en adornos para vestidos.

Immensa colección de paraguas, desde o mejor hasta lo más económico.

Gran surtido en medias, calcetines

Arrendamiento

Para el próximo San Miguel se arrienda, en redondo, la dehesa de San Román de esto término, de cabida de dos mil fanegas próximamente.

Haciendo cesión, al mismo tiempo, del ganado, que pasta en la finca yuntas, carros, utensilios de labor y barbechos que se hagan.

Para tratar diríjanse a D. Luis Romero de Tejada.

TALLER DE COCHES

DE

MÁXIMO BLANCO.

Construcciones y composturas de todas clases.

Larga, 57, a la izquierda

Venta

De tres columnas de hierro fundido, para construcción.

Razón: Meléndez Valdés, 44.

y camisetas propio todo para la presente estación.

Esencias de todas clases, Aguas de Colonia florida y lavanda, tinturas para el cabello, pasta, polvos y elixir para los dientes.

Botonaduras, pulseras, cadenas para reloj, carteras, tarjeteros, portamonedas y cabsas para viaje.

Expendiduría de tabacos.

NO OLVIDARSE:

San Juan, 10 — Badajoz

La mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es la preparada por NAVARRO

Frasco, 1 peseta. — 1 kilo 2'40 pesetas.

Con los sellos preparados por NAVARRO, desaparecen los dolores nerviosos en la cara y cabeza a los diez minutos.

Caja con seis sellos 1'50 pesetas; con doce sellos 2'50 pesetas.

Elixir preparado por NAVARRO, para quitar instantáneamente el dolor de muelas, existiendo picadura.

Franco 0'75 pesetas.

Reumatol preparado por NAVARRO, contra los dolores reumáticos.

Frasco 3 pesetas.

Farmacia de D. Francisco Navarro

De Gabriel, 4 (frente a las Descalzas)

BADAJOZ.

Arrendamiento

Para el próximo San Miguel se arrienda una dehesa para pasto y labor, denominada E. parragosa, en el término de Alconchel, de cabida de 405 fanegas por el marco real, tiene por abrevadero la ribera de Talipa. Para tratar: calle Magdalena, núm. 6, principal.

COLEGIO PAX-AUGUSTA DE 1.ª ENSEÑANZA ELEMENTAL Y SUPERIOR PREMIADO CON MEDALLA DE ORO. ACADEMIA DE 2.ª ENSEÑANZA A CARGO DE D. FÉLIX CALLEGO, SUCESOR DE D. León Pozas y Pozas GOBERNADOR, 23.-BADAJOZ. Se admiten alumnos internos, externos, pensionistas y medio-pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza. Hay permanentemente abierta matriculas para la sección de 1.ª enseñanza que cursa el grado superior, en donde los alumnos se preparan para el ingreso en el Instituto, la Escuela Normal y el Seminario Conciliar. También se ha instalado en este Colegio la Academia preparatoria para el cuerpo de Correos, que dirige el Sr. Santos Redondo, individuo del mismo y uno de los profesores de nuestro Centro. Se facilitan reglamentos.

La mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es la preparada por NAVARRO. Frasco, 1 peseta. — 1 kilo 2'40 pesetas. Con los sellos preparados por NAVARRO, desaparecen los dolores nerviosos en la cara y cabeza a los diez minutos. Caja con seis sellos 1'50 pesetas; con doce sellos 2'50 pesetas. Elixir preparado por NAVARRO, para quitar instantáneamente el dolor de muelas, existiendo picadura. Franco 0'75 pesetas. Reumatol preparado por NAVARRO, contra los dolores reumáticos. Frasco 3 pesetas. Farmacia de D. Francisco Navarro De Gabriel, 4 (frente a las Descalzas) BADAJOZ. Arrendamiento Para el próximo San Miguel se arrienda una dehesa para pasto y labor, denominada E. parragosa, en el término de Alconchel, de cabida de 405 fanegas por el marco real, tiene por abrevadero la ribera de Talipa. Para tratar: calle Magdalena, núm. 6, principal.